
 

 

 

 

 

Congregação | ATA   

 

Data: 20/02/2018 Hora início: 10:00 Local: Letras Sala: E-02 

 

PRESENTES: MADALENA GRIMALDI (DIRETORA); HUGO BACKX (VICE-DIRETOR); MADSON DE OLIVEIRA (CHEFE 1 

BAU); JOSÉ BENITO SANCHEZ (CHEFE BAI); THALES GONÇALVES (REP. T-ADMINISTRATIVO); VINICIOS KABRAL 2 

(CHEFE BAH); PAULO JORDÃO (CHEFE BAE); PATRÍCIA D'TRAPANO (SUB. CHEFE BAR); JÉSSICA DE MORAES (SUPL. 3 

DISCENTE CAEBA); MARIA DA GRAÇA (SUB. CHEFE BAF); IRENE PEIXOTO (CHEFE BAV); JÉSSICA SILVA (REP. 4 

DISCENTE); MITCHELL FELIPE ABREU BRATTON (Rep. Discente). AUSENTES: JÚLIO SEKIGUCHI (CHEFE BAB); 5 

CARLOS MURAD (REP. TITULAR); LÚCIA MARIA SÁ (REP. TITULAR); ÂNGELA MOUSINHO (REP. TITULAR); DALILA 6 

DOS SANTOS (REP. ADJUNTO) DE FÉRIAS; ANA PAULA CORRÊA (REP. DOS AUXILIARES/ASSISTENTES), MARIA 7 

CRISTINA VOLPI (REP. ASSOCIADOS). Em reunião de CONGREGAÇÃO realizada em data, horário e local 8 

acima informados, a mesma foi presidida pela Prof.ª Madalena Grimaldi, Diretora da Unidade, 9 

que iniciou informando   que aqui no Campus tivemos 50 árvores caídas  e que a UFRJ 10 

comunicou que vai colocar como estado de calamidade, pois, a Universidade foi bastante 11 

danificada com esse temporal e que o Reitor solicitou que cada Unidade  fizesse um relatório 12 

referente aos danos.   A Presidente disse que o Bloco D foi bastante afetado e poderá 13 

prejudicar as aulas  e  terão que chamar uma empresa para fazer uma avaliação, mas não 14 

temos orçamento. O Reitor disse  que o Hospital é prioridade.  Comunicou que a Galeria Curto 15 

Circuito acabou as inscrições e que podemos fazer a divulgação.  O Professor Hugo Backx 16 

comunicou que  não serão aprovados os cronogramas e critérios e que os Departamentos não 17 

façam a homologação sem receberem a documentação que virá pelo correio.  Avisou que os 18 

Departamentos serão responsáveis pelo encaminhamento à PR-4 e não precisa aprovar na 19 

Congregação os critérios.  A Professora Madalena disse que o calendário tem que ser acordado 20 

pela Banca do concurso.  Comentou que houve uma reunião com os técnicos e que ficou 21 

decidido que serão feitos sorteios para secretariar os concursos.  O servidor Thales ficou 22 

responsável pelo sorteio. A presidente solicitou que seja divulgado a Eleição dos Membros da 23 

Congregação.  A representante do CAEBA, Jéssica, perguntou sobre o caso do aluno que 24 

destruiu o trabalho e também do aluno que quer voltar para o Curso de Pintura.  A Presidente 25 

explicou que quanto ao caso do aluno que destruiu o trabalho tem que informar por escrito 26 

para que possamos tomar uma posição e do aluno que quer voltar terá que abrir um processo.  27 

A representante falou da divisão do CA. O Professor Hugo diz que não entende como um 28 

Centro Acadêmico não se interage com o outro e não cedem salas.  Que isso não pode 29 

acontecer dentro do um Centro Acadêmico. A Professora Madalena lembrou que na época do 30 

incêndio o Vinícius e o Erick ficaram de ver o problema da sala para o CA do EBA.  Mas, agora 31 

que Vinícius saiu não sabe como ficou e que também já tinham falado com o Diretor da FAU, 32 

Professor Mauro na época e o que se pode fazer agora é novamente uma carta da Direção.  E 33 

que também podemos tentar aqui na Letras.  Ficou decidido que no dia 27 de fevereiro as dez 34 

horas haverá uma congregação com pauta única para pertinência das inscrições dos concursos. 35 

A Professora Madalena lembrou da regra da Congregação e que está no Regimento e Estatuto e 36 



 

que as pessoas não estão sendo responsáveis pela presença nas congregações. O Prof. Hugo 37 

sugeriu que as pessoas justifiquem e que avisem aos seus colegas suplentes.  O Representante 38 

do CAEBA perguntou se vale para os representantes do CA.  O Professor Hugo disse que não.  39 

Somente para os representes da categoria docente.  Em discussão ficou decidido fazer um 40 

levantamento de frequência  dos membros.  O Representante  do CA perguntou sobre os 41 

Extintores. A Professora Madalena respondeu que foi feito uma inspeção e que a quantidade 42 

nos atende e quanto à sinalização não há necessidade, pois, os corredores são bem largos. E 43 

que o Corpo de Bombeiro não assinou nada para uso do prédio  e que a saída do Pamplonão 44 

não é adequada e por isso nunca abriram.  Os representantes perguntaram sobre o 45 

treinamento se houve mais algum.  Foi respondido pela Professora Madalena que não houve 46 

mais nenhum treinamento. Mas, o que se pode verificar é que hoje as condições são mais 47 

seguras do que anteriormente.  Perguntaram também sobre a Biblioteca, o telhado.  Foi 48 

respondido que pelo relatório da COPPE não há risco de desabamento. O Representante do CA 49 

perguntou se pode divulgar o Financiamento Coletivo organizado pelo evento do Parque Lage.  50 

Foi respondido que será divulgado no site da EBA. Ordem do Dia: 51 

1. Homologação da Ata da Sessão Solene da Colação de Grau de 05 de dezembro de 2017 - 52 

Homologada a colação de grau especial do formando Débora Soares de Carvalho do Curso 53 

de Artes Cênicas - Indumentária. 54 

2. Homologação da Ata da Sessão Solene da Colação de Grau de 19 de dezembro de 2017 - 55 

Homologada a colação de grau especial do formando Enorê Rodrigues dos Santos  do Curso 56 

de Pintura. 57 

3. Homogação da Ata da Sessão Solene da Colação de Grau de 03 de janeiro de 2018 - 58 

Homologada a colação de grau especial do formando Arthur Lerer do Curso de 59 

Comunicação Visual Design 60 

4. Homologação da Ata da Sessão Solene da Colação de Grau do dia 15 de janeiro de 2018 - 61 

Homologada a colação de grau especial do formando Fábio Drumond Pereira do Curso de 62 

Gravura. 63 

5. Homologação da Ata da Sessão Solene da Colação de Grau do dia 22 de janeiro de 2018 - 64 

Homologada a colação de grau especial dos formandos Carlos Eduardo de Nazareth Valença 65 

e Monick da Silva Serrano do Curso de Conservação e Restauração. 66 

6. Homologação da Ata da Sessão Solene da Colação de Grau do dia 20 de fevereiro de 2018 67 

- Homologada a colação de grau dos Cursos de Artes Cênicas Indumentária, Composição 68 

Paisagística , Licenciatura em Educação Artística - Artes Plásticas e Pintura.  69 

7. Homologação do Edital do Curso de Especialização em técnicas de Representação Gráfica 70 

em 2018- Aprovado o Edital de Seleção  71 

8. Aprovação do Grupo de Pesquisa da Professora Ana Karla do departamento BAI e 72 

Professor Madson de Oliveira do Departamento BAU - Aprovado o Projeto" LED - 73 

Laboratório de Experimentações em Design". 74 

9. Homologação das Inscrições dos concursos COTAV - Em discussão ficou agendada uma 75 

congregação para o dia 27 de fevereiro as dez horas para homologação das inscrições. 76 

10. Aprovação  de carga horária para estágio do Departamento BAI - Aprovada a carga horária 77 

- Aprovada a alteração da carga horária conforme decisão do corpo deliberativo do 78 

departamento BAI para 30 horas semanais nos estágios do departamento. 79 

11. Homologação de professores para complementar banca do concurso do Departamento 80 

BAE - Homologados os nomes da Prof.as Maria de Fátima Moreira (UERJ) e Cecília Martins 81 

de Mello - (Université Paris 1 Panteheon-Sorbonne) 82 



 

12. Criação de Disciplina do Departamento BAR -208 - Aprovada a criação  da disciplina eletiva  83 

BAR 208 - Perspectiva Cênica em atenção às práticas profissionais. 84 

13. Projeto de Pesquisa da Professora Beatriz Pimenta - Aprovado o projeto de pesquisa 85 

vinculado ao laboratório do Departamento BAE "A arte, a história e o museu em processo: 86 

Projeto do Laboratório de Processos Artísticos na EBA" . 87 

14. Projeto de Pesquisa da Professora Maria Elisa de Magalhães do Departamento BAE - 88 

Aprovado o Projeto de Pesquisa "Derivagens" 89 

15. Projeto de Pesquisa da Professora Kátia Gorini do Departamento BAE - Aprovado o projeto 90 

de pesquisa "A compreensão do espaço tridimensional e do tempo nas artes visuais 91 

brasileira na visada da arte cerâmica, 'Memórias e fronteiras culturais: a artesania do 92 

trabalho artístico como estratégia de sobrevivência' e 'Experiências e investigações: a 93 

potência do gesto no trabalho artístico através dos métodos construtivo e gerativo da 94 

imagem"  95 

16. Aprovação da Banca do concurso do Departamento BAH do Setor da Antiguidade ao 96 

Século XVIII. - Ficaram os membros: Drª Anna Maria Fausto Monteiro de Carvalho (PUC); 97 

Dr. João Masao Kamita (PUC), Drª Myriam Andrade Ribeiro de Oliveira (EBA); Dr. Pedro 98 

Sussekind (UFF) e Drª Sônia Gomes Pereira (EBA) e Suplentes: Dr. Marcelo da Rocha Silveira 99 

(EBA) e Dr. Paulo Knauss de Mendonça (UFF). - Homologado.  Nada mais havendo a tratar a 100 

Presidente encerrou a Congregação e eu, Maria Cristina Marinho, lavrei a presente ata que 101 

vai por mim assinada e por todos os membros presentes. 102 
 

 

[Ata assinada e ratificada na Congregação do dia 28/03/2018] 

Divulga-se, 

 

Prof.ª Madalena Grimaldi 

Diretora EBA 

 

NT. Este documento tem caráter meramente informativo. 

 


